



Commission de  
la santé mentale  
du Canada

Mental Health  
Commission  
of Canada

# Logement d'abord Quelles sont les prochaines étapes?



## Principaux points à retenir



**Logement d'abord est une approche éprouvée et fondée sur des données probantes qui permet de fournir un logement permanent à des personnes en situation d'itinérance et de leur donner accès à des services de soutien en matière de santé.**

Dans un contexte où l'itinérance chronique augmente et où les ressources sont limitées, notamment en ce qui concerne les services de soutien en matière de santé mentale et de santé liée à la consommation de substances, il est de plus en plus nécessaire d'accorder la priorité à des interventions adaptées, rentables et fondées sur des données probantes comme Logement d'abord.

En octobre 2024, la Commission de la santé mentale du Canada (CSMC) a convoqué 62 spécialistes de partout au Canada dans le but de trouver des façons de promouvoir Logement d'abord à titre d'approche clé pour remédier à l'itinérance chronique. Les discussions ont principalement porté sur les défis existants relatifs à la mise en œuvre ainsi que sur les possibilités d'adapter le modèle afin qu'il convienne davantage au contexte actuel et qu'il réponde mieux aux différents besoins.

### ■ Quatre recommandations principales se sont dégagées des discussions.



#### Utiliser des données pour favoriser l'amélioration

Recueillir et analyser des données à l'échelle nationale en vue d'évaluer et d'adapter les programmes de Logement d'abord afin qu'ils soient efficaces pour divers groupes de la population et qu'ils répondent à leurs besoins actuels.



#### Soutenir et former le personnel

Investir dans une formation normalisée, des conditions de travail justes et une collaboration renforcée afin de mieux outiller les fournisseurs de Logement d'abord et de combler les écarts entre la recherche et la pratique.



#### Élargir l'accès à des logements abordables et à des services de soutien complets

Concevoir une stratégie à long terme pour accroître l'offre de logements très abordables et assurer un accès aux services sociaux et de santé essentiels à l'aide d'approches inclusives et adaptées aux réalités culturelles.



#### Stimuler le leadership et la mobilisation du public

Nommer des champions à tous les échelons, sensibiliser le public et mobiliser les propriétaires et les médias pour qu'ils renforcent leur soutien à Logement d'abord et la durabilité de cette approche.

La promotion de Logement d'abord au Canada nécessite une étroite collaboration, une vision commune et un processus décisionnel inclusif dans l'ensemble des secteurs. Il faut concentrer les efforts sur les points de vue de personnes ayant un savoir expérientiel, de communautés autochtones, de fournisseurs de services, de décideurs politiques, de chercheurs et de cliniciens afin de s'attaquer efficacement à l'itinérance chez les personnes aux prises avec des problèmes de santé mentale et de santé liée à la consommation de substances.

Pour lire le rapport complet, veuillez consulter le site Web suivant :  
<https://commissionsantementale.ca/resource/logement-dabord-queles-sont-les-prochaines-etapes/>  
ou utiliser le code QR.

